

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan peneliti semua telah dipaparkan dalam pembahasan di atas mengenai penerapan manajemen lembaga keagamaan Islamic Center Kajen dalam upaya memakmurkan masjid berbasis religi: fungsi masjid sebagai ruang religi, sosial kultural dan spiritual di masjid Jami' Kajen, maka dari itu dapat ditarik kesimpulan bahwa:

1. Dalam upaya memakmurkan masjid para pengurus Islamic Center Kajen perlu menerapkan sebuah manajemen yang merupakan suatu seni dalam ilmu yang berkaitan dengan fungsi perencanaan, penorganisasian, penggerakan dan pengawasan. Dengan adanya sebuah manajemen dalam organisasi maupun lembaga untuk mengatur suatu kegiatan atau rencana-rencana yang bertujuan untuk memakmurkan masjid maka diperuntukkan guna mempermudah dalam mewujudkan suatu tujuan yang telah ditetapkan. Dalam hal ini organisasi Islamic Center Kajen telah menggunakan fungsi perencanaan/*planning* dengan menyusun program kegiatan dengan menetapkan waktu yang telah ditetapkan. Yang kedua pengorganisasian/*organizing* yaitu memberikan tugas dari masing-masing struktur organisasi serta mengkoordinasikannya untuk mencapai tujuan organisasi. Ketiga yaitu penggerakan/*actuating* dimana Islamic Center Kajen menerapkan fungsi ini sebagai motivasi, pengarahan serta komunikasi agar terlaksananya fungsi manajemen sebelumnya sehingga para anggota dalam melaksanakan tugas penuh dengan rasa tanggungjawab dan kerja keras agar berjalan secara efektif dan efisien. Fungsi manajemen yang terakhir yaitu fungsi pengawasan/*controlling* dalam melakukan suatu kegiatan Islamic Center Kajen melakukan adanya evaluasi setelah kegiatan selesai. Hal ini dilakukan untuk mengetahui adanya kekurangan yang terjadi selama kegiatan berlangsung dan menjadikan acuan untuk kegiatan yang akan datang.
2. Faktor-faktor yang ada dalam upaya memakmurkan masjid diantaranya ada faktor pendukung dan faktor penghambat, faktor pendukungnya yaitu saat akan melaksanakan suatu kegiatan *budgeting* disupport penuh atau sudah dianggarkan oleh pihak takmir masjid sehingga menjadikan peluang dalam tercapainya kegiatan yang telah direncanakan, adanya dukungan

dari masyarakat yang menjadikan nilai positif serta fasilitas yang memadai yang dapat membantu kelancaran dalam mengadakan kegiatan. Faktor penghambatnya yaitu kurangnya berkomunikasi dengan para anggota karena kesibukan masing-masing dan Islamic Center Kajen membangun museum Kajen untuk mengumpulkan dan merawat peninggalan-peninggalan bersejarah mbah Ahmad Mutamakkin akan tetapi masyarakat yang masih tradisional sehingga sulit untuk diakses. Dalam hal ini faktor penghambat tidak menjadi beban, tetapi dijadikan sebuah pengajaran untuk tetap berkembang.

B. Saran

Berdasarkan kesimpulan di atas, maka saran yang dikemukakan oleh peneliti yaitu sebagai berikut:

1. Untuk organisasi/lembaga Islamic Center Kajen dalam upaya memakmurkan masjid hendaknya dalam melaksanakan kegiatan tidak harus kegiatan yang dibutuhkan saja, akan tetapi kegiatan yang sudah diprogramkan bisa dilakukan dengan menjadwalkan kegiatan seperti kegiatan bulanan, sehingga masyarakat, santri ataupun jamaah bisa mengikuti kegiatan tersebut. Dengan begitu lambat laun kegiatan tersebut bisa menjadi rutin dan dapat menjadi berkembang.
2. Untuk masyarakat bisa ikut serta dalam memakmurkan masjid seperti mengikuti kegiatan-kegiatan di dalam masjid ataupun kegiatan diluar masjid yang telah direncanakan oleh pihak takmir masjid maupun organisasi Islamic Center kajen. Peranan dari masyarakat sangat pengaruh bagi keberhasilan dan kemakmuran masjid.
3. Masyarakat yang masih tradisional hendaknya diberikan sosialisasi akan pentingnya merawat dan menjaga peninggalan-peninggalan bersejarah mbah Ahmad Mutamakkin sehingga dapat menjadikan museum Kajen menjadi tempat edukasi para pengunjung dan juga masyarakat khususnya masyarakat Kajen.

C. Penutup

Puji syukur dihaturkan kepada Allah SWT yang telah senantiasa melimpahkan rahmat serta hidayahnya yang telah memberikan kepercayaan pada peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini. Peneliti menyadari betul bahwa akan ada banyak sekali keterbatasan kemampuan dan terbatasnya pengetahuan menjadikan skripsi ini jauh dari kata sempurna. Sebagai ucapan terakhir peneliti

sangat berharap kiranya skripsi ini bisa memberikan manfaat bagi peneliti dan pembacanya.

